



École Antoine-Girouard
650, rue Antoine-Girouard
Boucherville (QC) J4B 3E5



PROCÈS-VERBAL CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

AVIS DE CONVOCATION

Séance ordinaire, le 8 octobre 2024 à 18 h 30, au salon du personnel de l'école Antoine-Girouard

ÉTAIENT PRÉSENTS (10) :

Monsieur Clément Alziari, membre parent substitut en remplacement d'un membre absent
Madame Mélissa Benoît, membre parent
Madame Andrée-Anne Bouchard Desbiens, membre parent
Madame Gabrielle Oswald-Gutierrez, membre parent
Monsieur Jean-Guy Savaria, membre parent
Madame Nadine Bergeron, enseignante
Madame Pascale Darveau, enseignante
Monsieur Luc Lapierre, enseignant
Madame Hélène Éthier, technicienne au service de garde
Madame Josée Gervais, directrice

ABSENCES SIGNIFIÉES (2) :

Madame Camille Gagnon, représentante du soutien
Madame Andréa Haristoy-Hamelin, membre parent

1. **Mot de bienvenue**

Madame Josée Gervais ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux membres.

2. **Constatation du quorum;**

La constatation du quorum a lieu dès le début de la rencontre.

3. **Présentation de tous les membres**

Tous les membres se présentent.

4. **Adoption de l'ordre du jour;**

Madame Andrée-Anne Bouchard Desbiens propose l'adoption de l'ordre du jour, celui-ci est adopté à l'unanimité.

CÉ-24-25-01

5. **Suivi et adoption du procès-verbal de la rencontre du 11 juin 2024;**

Le suivi du dernier procès-verbal a été fait et celui-ci a été adopté par Mme Mélissa Benoît.

CÉ-24-25-02

6. **Élections (poste de présidence, vice-présidence et secrétaire);**

Mme Mélissa Benoît a suggéré M. Jean-Guy Savaria à titre de président du Conseil d'établissement. Celui-ci a accepté le rôle de président pour cette année scolaire.

Mme Mélissa Benoît s'est proposée en tant que vice-présidente pour cette année scolaire.

Les deux personnes ont été élues à l'unanimité et il n'y avait pas d'autres parents qui souhaitaient occuper ces rôles.

7. **Parole au public**

Il n'y avait pas de public.

8. **Comité de parents**

Mme Andrée-Anne Bouchard Desbiens, qui est la représentante au Comité de parents, n'a pas assisté à la dernière rencontre qui a eu lieu. Elle nous a quand même rapporté qu'il avait été question d'élections et du fonctionnement des rencontres du Comité.

9. **Parole aux membres**

Mme Mélissa Benoît a nommé qu'il serait intéressant de maintenir l'assemblée générale des parents le même soir que la rencontre des parents pour les élèves du 1^{er} cycle. Il faudrait commencer l'assemblée générale plus tôt afin d'avoir assez de temps pour les discussions et les questions. Elle nomme aussi qu'elle a apprécié qu'il y ait une rencontre par cycle (soirées différentes).

M. Jean-Guy Savaria rappelle aux membres que le CÉ est un endroit pour discuter du fonctionnement général de l'école, des budgets, mais pas un endroit pour discuter de cas particuliers concernant des élèves ou des membres du personnel. Ces rencontres devraient être faites avec la direction.

Certains membres se questionnent sur le verdissement de la cour d'école et les infrastructures. Il faudrait voir ce qu'il est possible de faire et vérifier avec le CSSP ce qui peut être fait à l'école.

Mme Gabrielle Oswald-Gutierrez pose des questions en lien avec les dons volontaires que les parents peuvent faire en payant les effets scolaires. Un parent peut faire un don s'il le désire plutôt que de participer aux différentes campagnes de financement. Elle demande à ce que nous fassions la promotion de cette manière de fonctionner.

Mme Josée Gervais a précisé que toutes les sommes amassées sont versées directement dans le fonds à destination spéciale (FDS) de l'école dans le but de payer des activités aux élèves. Les projets sont présentés aux membres du Conseil d'établissement et ceux-ci doivent être approuvés pour avoir lieu.

Mme Mélissa Benoît a nommé que les courriels envoyés depuis le début de l'année sont pertinents. Elle a aussi nommé qu'elle avait eu un coup de cœur pour la chanson de l'année.

Les membres ont voté afin d'avoir une secrétaire pour compléter les procès-verbaux du CÉ : ils ont voté à 5 contre 3 en faveur de l'embauche d'une secrétaire. La secrétaire serait payée à partir de l'argent devant servir aux dépenses associées aux rencontres du Conseil d'établissement. Il faudra vérifier le montant qui est disponible afin de savoir s'il est possible d'avoir recours à une secrétaire pour toutes les rencontres. Les membres se sont proposés pour trouver une secrétaire et devront en informer Mme Josée Gervais.

10. Parole à la direction

Mme Josée Gervais est revenue sur la 1^{re} activité rassembleuse vécue par les élèves et pour laquelle elle a eu un coup de cœur. C'était magnifique d'entendre les enfants chanter.

11. Règles de régie interne pour le CÉ

M. Jean-Guy Savaria nomme qu'au point 2.4, il est indiqué qu'il est possible de faire des rencontres d'une manière virtuelle. Mme Josée Gervais mentionne que les directions ont reçu comme directive qu'il était maintenant impossible de tenir des rencontres d'une manière virtuelle pour tous les membres. La seule manière où il est possible d'être en virtuel est si la direction reste seule à l'école et que tous les membres sont à la maison.

Au point 3.5, il faudrait préciser qu'un membre prévoyant être absent à une séance doit en informer la direction ainsi que le président du CÉ dès que possible afin qu'un substitut soit nommé pour le remplacer.

Au point 3.6, M. Jean-Guy Savaria propose une modification pour un vote de révocation comme membre après 3 absences non motivées.

Au point 5.4, il faudrait préciser que l'ordre du jour de l'AG de parents en début d'année scolaire doit être préparé par la présidence sortante en collaboration avec la direction.

Au point 7.5.4, il faudrait changer Balitilo.org par FORMS. En cas de confinement ou si les rencontres doivent se tenir de manière virtuelle, le vote se déroulera à partir d'un FORMS.

M. Jean-Guy Savaria suggère de reporter l'adoption des règles de régie interne du CÉ au prochain CÉ en attente d'un retour du Comité de Parents sur le point 2.4. M. Luc Lapierre seconde cette proposition.

CÉ-24-25-03

12. Règles de fonctionnement du service de garde

Mme Hélène Éthier présente les règles de fonctionnement du service de garde. Elle explique que la période d'aide aux devoirs commencera à la mi-octobre. Les élèves pourront y participer d'une manière volontaire ou le parent pourrait demander que son enfant y assiste.

Il y a une proposition en lien avec le point 10 où il faut décider qui prioriser en cas de pénurie de personnel lors des journées pédagogiques.

Le 1^{er} critère à respecter est un volontariat de désistement pour la sortie faisant en sorte que l'élève serait à l'école plutôt qu'en sortie à l'extérieur.

Le 2^e critère à appliquer, s'il y a trop d'élèves, serait un tirage au sort en priorisant les fratries.

Mme Gabrielle Oswald-Gutierrez propose l'adoption des critères de sélection. Tout le monde approuve le document présenté avec les critères choisis.

CÉ-24-25-04

13. Normes et modalités 2024-2025

Mme Josée Gervais explique qu'un changement a été apporté dans les documents des élèves du 3^e cycle, car la compétence « communiquer » devrait être évaluée à la 3^e étape et non à la 2^e étape comme indiqué dans le document présenté.

Mme Hélène Éthier propose l'adoption des documents. Tout le monde approuve les documents présentés avec les modifications nommées.

Mme Josée Gervais mentionne que les documents devront être à nouveau approuvés quand les dates des examens du ministère seront connues.

CÉ-24-25-05

14. Activités éducatives complémentaires

Les activités éducatives complémentaires ont été présentées aux membres du CÉ. Il reste des activités à présenter qui auront lieu à l'école et qui seront payées par le FDS : celles-ci seront présentées ultérieurement.

Aussi, il manque des détails pour la sortie des élèves du 3^e cycle qui aura lieu à la fin de l'année scolaire.

Il est proposé d'ajouter ce point pour tous les élèves : « Autoriser toutes les sorties extérieures gratuites étant à distance de marche de l'école ».

Tout le monde approuve les activités éducatives complémentaires, sauf la sortie de fin d'année du 3^e cycle : cette dernière sera présentée à nouveau en CÉ quand tous les détails seront complets.

CÉ-24-25-06

15. Planification des journées pédagogiques au service de garde

Mme Hélène Éthier mentionne qu'il y a moins d'activités que l'année dernière, car il y a un enjeu au niveau de la disponibilité des autobus.

Elle mentionne également que s'il y a une activité à l'extérieur (sortie), il n'y a pas de thème pour les activités à l'école. Lorsqu'il y a une journée pédagogique-maison (aucune sortie), les activités organisées suivent une thématique décidée en comité.

M. Jean-Guy Savaria suggère que nous ajoutons les règles de désistement pour les sorties du service de garde en cas de pénurie de personnel.

M. Luc Lapierre propose l'adoption et tous les membres sont en faveur de la proposition.

CÉ-24-25-07

16. Campagnes de financement

M. Luc Lapierre explique qu'il y aura le course-o-thon le 17 octobre prochain et que l'argent amassé servira à payer les coûts des activités sportives que nous souhaitons faire à l'école.

Il explique qu'il y aura également la vente des articles promotionnels (chandail, hoodie, casquette...)

Mme Josée Gervais explique que les super recycleurs seront présents à l'école le 15 novembre prochain. C'est une activité clé en main où les parents devront apporter à l'école des vêtements qui ne sont plus utilisés à la maison. Cette activité a déjà eu lieu à l'école il y a quelques années.

Mme Mélissa Benoît demande que nous remettions en place la campagne « Colle à moi » et/ou « C'est à moi ».

Mme Andrée-Anne Bouchard Desbiens propose une activité où nous pourrions faire des dons de vélos : il en avait été question l'année dernière lors d'une rencontre de Conseil d'établissement.

M. Jean-Guy Savaria demande une reddition de compte afin de connaître les entrées et les sorties d'argent du fonds à destination spéciale pour le printemps 2025 afin de prévoir les dépenses pour l'année scolaire 2025-2026.

Mme Andrée-Anne Bouchard Desbiens propose l'adoption des activités présentées (course-athon, les super recycleurs et « Colle à moi » « C'est à moi ») et tous les membres sont en faveur de la proposition.

CÉ-24-25-07

17. Calendrier des rencontres

Mme Josée Gervais présente un calendrier des rencontres pour cette année.

8 octobre 2024

12 novembre 2024

17 décembre 2024

28 janvier 2025

25 mars 2025

29 avril 2025

10 juin 2025

M. Luc Lapierre propose l'adoption de ce calendrier et tous les membres sont en faveur de la proposition.

CÉ-24-25-08

18. Formation des membres du CÉ

M. Jean-Guy Savaria rappelle que les nouveaux membres doivent suivre la formation en ligne à propos du Conseil d'établissement.

Il est proposé de présenter la capsule 3 aux parents qui assisteront à l'assemblée générale des parents.

19. Formulaire de dénonciation de conflits d'intérêts

Mme Josée Gervais nous rappelle qu'il est important de remplir un formulaire de dénonciation lorsqu'il y a un conflit d'intérêts quand vient le temps de prendre des décisions pour l'école.

20. **Varia**

21. **Levée de la séance**

Monsieur Luc Lapierre propose la levée de l'assemblée à 20 h 48. La proposition est adoptée à l'unanimité.

CÉ-24-25-09

Jean-Guy Savaria Président		Josée Gervais Directrice
--------------------------------------	--	------------------------------------